



Nomos

Eingriff in den Arbeitsvertrag durch Betriebsvereinbarung



Möglichkeiten und Grenzen ablösender Betriebsvereinbarungen

Von Dr. Xaver Koneberg

2023, 196 S., brosch., 59,- €

ISBN 978-3-7560-1117-9

(Theorie und Praxis des Arbeitsrechts, Bd. 22)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1117-9

Das Werk entwickelt einen an der Betriebsverfassung orientierten Ansatz für die Begründung und die Reichweite ablösender Betriebsvereinbarungen. Als maßgeblich erweist sich die gesetzliche Regelung der Mitbestimmung. Im Rahmen von § 87 Abs. 1 BetrVG besteht eine Eingriffsbefugnis in die Rechte der Arbeitsvertragsparteien. Hier sind allein die Betriebsparteien für Regelungen zuständig. Die Eingriffs-

befugnis wird durch § 75 BetrVG eingeehgt. Dieser bindet die Betriebsparteien an höherrangiges Recht, insbesondere die grundrechtlich geschützten Freiheitsrechte. Der Ansatz wird im Hinblick auf Altersgrenzen, Ausschlussfristen und Fälligkeitsregelungen, die Anordnung von Home-Office und die Kürzung betrieblicher Sozialleistungen geprüft.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

Interference in the Employment Contract by Works Agreement



Möglichkeiten und Grenzen ablösender Betriebsvereinbarungen

By Dr. Xaver Koneberg

2023, 196 pp., pb., € 59.00

ISBN 978-3-7560-1117-9

(Theorie und Praxis des Arbeitsrechts, vol. 22)

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1117-9

The thesis develops a works constitution-oriented approach to the justification and limits of superseding works agreements. The legal provisions on co-determination prove to be decisive. Section 87 (1) of the BetrVG provides for the power to intervene in the rights of the parties to an employment contract. Here, only the parties to the works agreement are entitled to make regulations. The power to

intervene is limited by section 75 of the BetrVG. This binds the parties to the works agreement to higher-ranking law, in particular the fundamental rights of freedom. The approach is assessed with regard to age limits, preclusion periods and due date regulations, the instruction to work from home and the reduction of company social benefits.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary